

# あゆむ会



〒326-0141  
栃木県足利市小俣町3294番地2  
児童養護施設「イースターヴィレッジ」  
「イースターヴィレッジ」と  
ともに歩む会  
TEL 0284-62-3501  
FAX 0284-62-6610

「やっぱり、イースターヴィレッジが好き。」  
だって「不便だけど不自由ではない。」から

新型コロナウィルス感染症のパンデミックの中にあって、不便な生活が日常になっています。人と会うことで成長する子どもたち。毎日の生活に怯え、行事やイベントも中止になっています。子どもたちは、日ごろの成果を発揮するチャンスも失っています。お互いの笑顔もマスク越ししか見られないので、とても残念と言っています。

イースターも、子どもたちは、毎日、マスク姿で、手洗い・うがい・検温の連続の中で、不便な生活をしています。昨年度はイースター祭や全体旅行も自粛から、結局、中止となりました。

しかし、幸い不自由ではありません。イースターヴィレッジは、大自然の環境に恵まれ、石尊山・深高山・仙人が岳など北関東でも指折りのハイキングコースがあります。地域の自然と交流しながら、地域学習ハイキングを実施しました。子どもたちには、大好評でまた登りたいと言っています。

また、施設内マラソン大会やウォークラリーそして夏祭りなどイベントを実践してきました。子どもの成長を願い、今年度も新型コロナウィルス感染症のパンデミックが終息しないなかでも、施設内イベントを計画していきます。子どもたちは、行事を通してたくましい活力とさわやかな笑顔と美しい心を楽しみながら体得しています。

時に、子どもたちは部屋の窓を開け、季節と会話を楽しんでいます。山が見え、木立ちが見え、雉・猪・鹿・猿がいつもと同じ風景の中に見えます。小俣の自然が優しく子どもたちを包み込んでいるので、子どもたちは「ここに居たい。」「やっぱり、イースターヴィレッジが好き。」と言っています。心の引き出しにイースターでの経験を何度も刻み直しています。

歩む会の皆様の支援とともに、職員は子どもたちの見えない力を信じ、今日も歩み、前進しています。今年度の総会は、新型コロナウィルス感染症の対応のため中止になりますが今後ともよろしくお願ひいたします。

なお、うれしいニュースは、今年度4月1日より「円い（まどい）の家」（男女混合6名）を小俣上町に開設しました。本体（小俣北町）も含め、地域の人たちに支えられ、交流を深めています。

児童養護施設イースターヴィレッジ 施設長 菊地廣光

## 歩む会総会について



会員の皆様には、いつもお世話になりありがとうございます。令和3年度の総会ですが、未だにコロナウィルス感染が収まらず、昨年、今年と皆様にお会い出来るのは非常に残念ですが、今年の総会も中止せざるを得ないと判断致しました。御了承いただきたいと思います。

子どもたちも職員の皆様と協力しつつ、一日一日を送っております。我々も密閉・密集・密接を心にとめ、さらに手洗い・マスクを加えて生活していくことが出来ればと思います。

会員の皆様には御体を御自愛戴きこの難局を乗り越えていただければ幸いです。

今年も子どもたちのことを考え、歩む会を宜しくお願ひ致します。

イースターヴィレッジとともに歩む会 会長 川田秀幸

※ 年度切り替えのため、振込用紙を同封させていただきました。  
引き続きご支援のほどよろしくお願ひ致します。



## 円い（まどい）の家開設



町中が桜一色に染まった令和3年4月1日、イースターヴィレッジ2つ目の地域小規模児童養護施設「円いの家」は開設されました。

ここでは、現在様々な事情で家庭に暮らせない子どもたちが5人、生活を共にしています。小学生から高校生までの幅広い年齢の子どもたちが男女混合で生活しています。新築の建物を借り、家具などもほとんどが新しい物、子どもたちの居室は全員個室ということで、子どもたちもとても喜んでいます。子どもたちの居室は各自自分で物の配置を考え、過ごしやすい環境となっています。

男女混合の地域小規模児童養護施設の利点は、子どもたち同士のトラブルが少なく、それぞれが自分の時間を持ち、学習に取り組んだり、趣味を満喫したりと安定した日々を過ごすことで、自分らしい生活が出来るところです。地域に密着した場所にある為、買い物や、近所に住む友人と遊びに行くことが容易に出来、日常生活の中で社会の仕組みを学ぶことが出来るところも大きな利点です。今後は育成会行事等の町内の行事にも参加していきたいと考えています。また、イースターヴィレッジが近くにある為、子どもたちがより専門的なケアや習い事を継続して行うことが可能です。困ったこと等があった際には、すぐに相談することが出来、職員にとても安心して勤務出来る環境になっています。

「円いの家」とは「人々がまるく居並ぶこと。車座になること。」という意味と「一か所に集まり会すること。特に親しい者同士が集まって楽しむこと。団欒（だんらん）」の意味を持つ「円居」から矢吹理事長が命名してくださいました。今まで別々の場所で生活してきた私たちです。今はまだ、まるく居並び会話を重ねる最中ですが、いつか親しい者同士が集まって楽しむ家族の様な関係を築けるように、子どもたちと一から関係を作り上げていきたいです。まだまだ、手探りな部分が多く、大変なこともありますが、温かい目で見守って頂けたらと思います。今後ともよろしくお願ひ致します。 円いの家職員 莺原みなみ

### 卒業を祝う会



3月19日、卒業を祝う会を行いました。残念ながら今年も新型コロナウイルスの感染を防ぐため、理事長や歩む会の方をお呼びすることは出来ず、卒業祝い膳も卒業生を囲んでみんなで食堂で摂ることは出来ませんでした。いつもの卒業を祝う会とは違った部分も多くありましたが、卒業を迎えた子どもたちの写真のスライドショーは無事みんなで見ることが出来ました。その子らしさが表れるような個性豊かな写真に、普段は写真が苦手な子も昔を懐かしみながら楽しく見ていて、これからも頑張って続けていこうと思います。成長を感じられるようなたくさんの写真に、職員も感慨深い気持ちになりました。卒園・卒業を迎えたみなさん、おめでとうございます。来年度、新たなスタートを良い形で迎えられるよう、職員一同精一杯支援していきたいと思います。（職員 森野瑠美）



### ピアノ発表会

僕はピアノの発表会に出ました。

足利市の市民体育館でひきました。会場が大きくて、きんちょうしました。曲は、「子犬のマーチ」と「メリーさんのひつじ」をひきました。メリーさんのひつじは、石川先生と一緒にひきました。上手にひきました。来年も参加したいです。

（小2 A・O）



### おたのしみ会

私がお楽しみ会で一番楽しかったことは、お姉さんが背負ったカゴにボールを入れるゲームです。一生懸命に入れても、お姉さん達がフラフープの中に入ったりしてボールを落とされてしまうので、少し悔しかったけどとっても楽しかったです。チームは当日くじ引きで決めました。私はチームで女子1人だったけど、皆で協力して3位を得ることができてうれしかったし、とても楽しかったです。また機会があったらやりたいです。（中2 R.U）



## 新入学生 目標

**小学生** ☆しようとくせいになってがんばりたいことは、なわとびがすきなのにじゅうとびをがんばりたいです。 (J・O)

☆しようとくせいになつたら、おべんきょうをがんばりたいです。とくにさんすうのけいさんをがんばりたいとおもいます。そしてテストで100てんをとりたいです。おともだちもたくさんつくっていっしょにあそびたいです。きゅうしょくをたべるのもすぐくたのしみです。 (H・S)

**中学生** ☆今までいろいろな人の助けがあってここまで頑張ってくことができました。今までのように勉強を全教科頑張りたいです。 (H・M)

**高校生** ☆私は春から高校生になります。期待と緊張で胸がいっぱいです。アルバイトと勉強を両立して、心身ともに強くなりたいです。気持ちをリセットして、楽しい高校生活を送りたいです。 (C・H)

☆自分は、競輪選手になるのが夢です。高校生活三年間は体力、筋力を人一倍つけることを軸に部活動と勉強の両立を図って頑張っていきたいです。その為に三年間、必死に努力し続けていきたいと思います。 (H・U)

☆私が頑張りたいことはバイトと勉強です。バイトでは携帯代もそうですが、高校卒業後の専門学校、および進学に向けての資金を蓄えておきたいと考えています。勉強では、できるだけ多くの資格を取得したいです。バイトやスマホ、勉強のしなさ過ぎで退学や留年などにならないように励みたいと思います。

(Y・N)

**専門学校生** ☆職員の皆さん、小さい頃

から今まで、いろいろとご支援どうもありがとうございました。私は4月からイースターに残りデザインの専門学校に通います。将来のことを考え、目標を持ってしっかり勉学に励んでいくつもりです。あと2年間お世話になります。どうぞよろしくお願ひします。 (S・U)

### 御礼

2月12日、カスミユニオン様よりおもちゃを寄贈していただきました。外出自粛と言われる中、子どもたちの為にと温かい言葉も頂き、子どもたちも喜んでいました。この場を借りて御礼申し上げます。 (職員 ハ木沢 俊)

☆ぼくは4がつにしようとくせいになります。うんどうかいがたのしみです。がんばりたいです。ランドセルはあおいいろです。かっこいいです。はやくせおいたいです。 (A・O)

☆ぼくは、しようとくせいでのたのしみがたくさんあります。ランドセルをせおっておともだちとがこうにいくこと、おおきいバスにのること、きゅうしょくをたべること、ようちえんがいっしょのともだちがいること、たいくかんでおにごっこすることです。 (S・U)



☆私は中学校で勉強と部活を頑張りたいです。勉強は数学と歴史を一生懸命やりたいです。部活はテニス部に入って練習をしっかりとやり、精一杯取り組みたいと思います。 (N・S)

☆私は高校生になったら勉強とアルバイトを頑張りたいです。勉強では苦手な教科があるのでテストでいい点数が取れるように頑張りたいと思います。アルバイトでは人見知りをしないで、お客様にたくさん話ができるようにしたいので頑張りたいと思います。 (A・S)

☆高校生になる私は、行き帰りの電車に乗り間違えないか不安ですが、学校で友だちを作り、勉強や部活を頑張っていきたいです。どんな実習があるのか楽しみで、陸上部で足が速くなりたいです。 (S・I)

☆僕は高校生になったら勉強とアルバイトを両立できるよう頑張りたいです。また、高校では良い友達をたくさん作り学校生活を楽しみ、色々なことにチャレンジしていきたいと思います。 (Y・S)

☆僕は将来やりたいことを見つける為に高校では勉強を頑張りたいと思っています。また、将来のことを考えアルバイトもやるつもりです。とにかく色々なことに挑戦したいです。 (N・A)

☆私は高校に入って1番頑張りたいことは勉強です。特に苦手なところを多くやり、テストなどに向けていい成績を残していきたいです。またアルバイトと部活の両立もできるように頑張りたいです。 (M・Y)



## 巣立ちに向けて

長い間お世話になつたイースターヴィレッジからついに退所か…と感慨深くなりました。

こうして健康に、前向きに過ごせているのはここで育ってきたおかげだと思っています。面倒を見てくださった職員の皆さんには感謝の気持ちしかありません。中々退所をするという実感は湧きませんが、社会人として働き始め、落ち着いた頃にはイースターへと足を運び近状報告でも出来たらなと思います。約16年間、本当にありがとうございました。

(S・A)

イースターの職員のみなさん、一緒に暮らした仲間たち、今までどうもありがとうございました。新生活でも学業とアルバイトを両立させてしっかり生活していくこうと思っています。ここで経験したこと、学んだことを力にして夢に向かって努力していきます。これからも応援、よろしくお願ひします。

(I・O)

私は約15年間、この施設でお世話になりました。今まで様々なことを体験し、学びました。イースターヴィレッジで培った経験をこれから的生活に活かしていきたいです。また、これまでお世話になつた職員の方々に恩返しができるように、そしてこれからイースターヴィレッジを巣立つ後輩たちの模範になれるよう精一杯これからも頑張り続けたいと思います。イースターヴィレッジの職員の方々やそれ以外で関わった全ての人たちにこの場をお借りして「ありがとうございました。」と伝えさせて頂きます。

(Y・F)

イースターで10年以上お世話になりました。楽しいこともあります、怒られてイライラしたこと也有りました。これからはグループホームに住みながら働き始め、疲れることもあると思いますが、学ぶことも沢山あると思います。大変だと思いますが、我なりのスピードで頑張ります。

(H・N)

### 新入職員紹介



丸山准里波



宮川奈津樹



佐藤 舞華



新井 強亮



内田 有人

### 会員募集中

### 『イースターヴィレッジとともに歩む会』(後援会)

**年会費** 個人年会費 一口 3,000円

法人年会費 一口 10,000円

(どちらも何口でも、また、この金額以外でも可能です。)

\*なお、会員には広報誌「イースター」をお贈りします。

詳細については、パンフレットを用意いたしましたので、お問い合わせ下さい。

\*年度切り替えのため、4月から新年度になります。

引き続きご支援のほどよろしくお願ひいたします。

郵便振替口座：00100-3-555049

「イースターヴィレッジとともに歩む会」

\*なお、振込にての領収書は郵便振替受領証に代えさせていただきます。

『イースターヴィレッジとともに歩む会』は、皆様方の善意をいただき、イースターで生活している、または卒業した子どもたちに物的・精神的援助を行っていくことを趣旨としている後援会です。

この会の趣旨をよくご理解いただき、賛同して下さる方々を募集しています。



### 編集後記

桜が満開の中、今年は4名の子どもたちが新しい生活に期待と不安を抱きながらも、笑顔で巣立って行きました。彼らの未来に多くの幸せがありますよう、心から願っています。そして、いつでもイースターという帰る場所があることを忘れないでいて欲しいと思います。未だにコロナの影響が大きく、思うように出来ないこともあります。その中でも日々の生活を大切にしながら、子どもたちと楽しく過ごしていきたいと思います。皆様とお会いする機会がなかなか持てないことも非常に残念ではあります、またの機会を楽しみに…どうかご自愛下さい。

(とみ・みつ・しほ・あい・たか・ひで)

☆ ご質問等ありましたら児童相談所及び栃木県こども政策課へ問い合わせもできます。